

INFORME SEMANAL

ITU | Chapeaurouge 163 | General Alvear



MONEDAS

	Compra	Venta	Variación ↑
Dólar BNA	\$ 940,50	\$ 980,50	0,20%
Dólar Blue	\$ 1.245,00	\$ 1.265,00	-1,17%
Dólar CCL GD30 48HS	\$ 1.237,39	\$ 1.252,95	-0,67%
Euro	\$ 1.062,19	\$ 1.062,84	0,06%
Real	\$ 172,38	\$ 172,49	0,10%

TASAS

	Valor ↑	Variación ↑
PLAZO FIJO	37,00	0,00%
BADLAR PRIV. Pr. ARS	37,50	-6,83%
LELIQ	40,00	0,00%
C.MONEY PRIV 1RA 1D	45,00	-4,26%
C.MONEY PRIV 1RA 7D	47,00	-4,08%

BONOS

	Valor ↑	Variación ↑
CUPÓN PBI EN DÓLARES (LEY ARG)	\$ 1.689,00	-1,75%
CUPÓN PBI EN DÓLARES (LEY NY)	\$ 2.650,00	-5,02%
CUASIPAR ARS	\$ 21.400,00	0,00%
BUENOS AIRES 35	\$ 7.900,00	0,00%
PRO13	\$ 284,00	0,00%

ACCIONES

	Valor ↑	Variación ↑
Banco Macro	\$ 8.460,00	3,17%
Galicia	\$ 5.650,00	3,67%
Pampa Energía	\$ 2.970,00	0,17%
Ternium	\$ 840,00	0,48%
YPF SA	\$ 29.250,00	0,78%

INDICES

	Valor ↑	Variación ↑
Merval	1.817.734,05	1,55%
DOW JONES	39.127,14	-0,11%
Nasdaq	17.569,68	1,00%
FTSE 100	8.273,09	0,39%
S&P 500 Index	5.595,76	0,75%

COMMODITIES

	Valor ↑	Variación ↑
SOJA CHICAGO	u\$s 373,78	-1,09%
TRIGO CHICAGO	u\$s 198,14	-0,74%
PETROLEO WTI	u\$s 75,42	3,03%
PETROLEO BRENT	u\$s 78,49	2,63%
Oro	u\$s 2.551,20	5,38%

ADRs

	Valor ↑	Variación ↑
YPF SA	u\$s 23,11	1,27%
Grupo Financiero Galicia	u\$s 43,48	0,74%
Banco Macro	u\$s 65,50	2,34%
BBVA	u\$s 11,09	1,46%
Central Puerto	u\$s 10,15	0,79%

CRIPATOMONEDAS

	Valor ↑	Variación ↑
Bitcoin USD	u\$s 60.194,00	0,55%
Ethereum USD	u\$s 2.436,00	3,14%
Ripple USD	u\$s 0,57	1,64%
Bitcoin Cash USD	u\$s 335,33	0,68%
Litecoin USD	u\$s 64,79	3,10%

NOTICIAS INTERNACIONALES

- **Estados Unidos buscará acabar con la exención tributaria 'de minimis', que beneficia a las chinas Shein y Temu.**

Estados Unidos planea eliminar la exención tributaria "de minimis", que permite importar productos de menos de 800 dólares sin pagar aranceles. Esta medida afecta principalmente a empresas chinas como Shein y Temu, que aprovechan este vacío legal para evitar impuestos y regulaciones. Un grupo de 126 legisladores demócratas pidió al presidente Biden actuar, señalando que esta práctica está afectando la industria textil estadounidense y facilitando la entrada de productos peligrosos, como píldoras de fentanilo, al país.

- **793 productos y servicios chilenos registran récord en el valor de sus envíos al exterior en 2024.**

Las exportaciones de alimentos en 2024 alcanzaron los US\$ 8.495 millones, con una leve caída del 1,7% debido a menores envíos de salmónidos y aceites de pescado, pero con aumentos en carnes, alimentos orgánicos y lácteos. El sector vitivinícola creció un 5,5%, mientras que los envíos de celulosa subieron un 12,8%. En servicios, destacaron los de hosting (+64%), mantenimiento de aeronaves (+48%) y desarrollo de software (+59,7%).

- **La recaudación tributaria en Ecuador se incrementó un 14,1% durante los primeros ocho meses de 2024.**

La recaudación tributaria en Ecuador aumentó un 14,1% en los primeros ocho meses de 2024, alcanzando US\$ 13.913 millones, comparado con US\$ 12.189 millones en el mismo periodo de 2023. Este incremento se debe principalmente al aumento del Impuesto a la Renta (+27,6%) y el IVA en importaciones (+18%) y operaciones internas (+25,2%). Solo en agosto de 2024, la recaudación ascendió a US\$ 1.573 millones, un 21,1% más que en agosto de 2023.

- **Información de las negociaciones del TLC entre Ecuador y Canadá se mantendrá en reserva por dos años.**

Ecuador ha clasificado como "reservada" la información sobre las negociaciones del Tratado de Libre Comercio (TLC) con Canadá, por lo que cualquier contenido confidencial de las negociaciones se mantendrá en secreto durante dos años o hasta la firma del acuerdo. El gobierno justifica la decisión, argumentando que la divulgación de dicha información podría perjudicar al país en las negociaciones. Sin embargo, la medida ha generado preocupaciones sobre transparencia por parte de organizaciones de derechos humanos. Las negociaciones concluirán en enero de 2025.

- **México: Comce advierte que la inversión china en el país está subregistrada.**

El Consejo Mexicano de Comercio Exterior (Comce) advirtió que la inversión china en México está subregistrada, debido a que gran parte de los flujos de capital se triangulan a través de países como Hong Kong o las Islas Caimán. Aunque oficialmente México captó 235 millones de dólares en inversión china en el primer semestre de 2024, esta cifra no refleja el crecimiento real, especialmente en sectores como autopartes. Este fenómeno también está relacionado con el aumento del nearshoring y la relocalización de empresas.

- **Mercado M&A de América Latina registra un descenso del 22%.**

El mercado de fusiones y adquisiciones (M&A) en América Latina registró una caída del 22% en número de transacciones y del 16% en su valor total, alcanzando 1.763 operaciones por 45.731 millones de dólares hasta agosto de 2024. Brasil lidera en cantidad de transacciones, pero muestra un descenso del 27%. Perú y México fueron los únicos países con resultados positivos, siendo México el único en aumentar su importe movilizado. Las transacciones de Private Equity crecieron un 26%, mientras que el Venture Capital sufrió una fuerte caída.

- **El BID emite un bono global de desarrollo sostenible por US\$ 2.000 millones a siete años.**

El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) emitió un bono global de desarrollo sostenible por 2.000 millones de dólares a siete años, con un cupón semestral del 3,625%. Esta emisión atrajo a más de 50 inversores de diferentes regiones, logrando una demanda de 2.200 millones de dólares. Esta operación complementa otras emisiones a cinco y diez años, acercando al BID a su objetivo de recaudar 21.000 millones de dólares en 2024.

- **Dato de inflación de EE.UU. es el menor desde 2021: llega a 2,5% interanual.**

La inflación interanual en EE. UU. cayó al 2.5% en agosto, la más baja desde febrero de 2021, según la Oficina de Estadísticas Laborales. La inflación subyacente, que excluye alimentos y energía, se mantuvo en 3.2%. Los precios de los alimentos aumentaron un 2.1%, mientras que la energía bajó un 4%. Estos datos podrían influir en la política monetaria de la Reserva Federal, que aún evalúa los riesgos para lograr su objetivo del 2% de inflación. La próxima reunión de la Fed será el 18 de septiembre.

- **Rusia otorgaría nuevas líneas de crédito a Cuba.**

Rusia está a punto de conceder nuevas líneas de crédito a Cuba. Este acuerdo tiene como objetivo reforzar la cooperación económica entre los dos países y ofrecer apoyo financiero a Cuba en un momento de dificultades económicas significativas. El crédito ruso se destinará a proyectos importantes, como la modernización de la infraestructura y la mejora de diversos sectores económicos cubanos. Además, esta medida busca consolidar la relación bilateral y proporcionar una base más sólida para futuros intercambios económicos y comerciales entre Rusia y Cuba. La noticia destaca que este respaldo financiero se enmarca en un contexto de creciente colaboración entre ambos países, que incluye acuerdos en áreas estratégicas y el fortalecimiento de la asociación política y económica.

- **Misión china en Uruguay resalta que relaciones están en "nivel superior" y con más posibilidades comerciales.**

Misión de China en Uruguay ha subrayado que las relaciones entre ambos países están en un nivel superior. La delegación china ha elogiado el estado actual de las relaciones bilaterales y ha señalado que ambos países están avanzando en la colaboración económica y comercial. Se ha enfatizado el potencial de cooperación en áreas clave como el comercio, la inversión y los proyectos de infraestructura. Además, la misión ha expresado el compromiso de China de seguir fortaleciendo la asociación con Uruguay y explorar nuevas oportunidades para profundizar la cooperación entre las dos naciones.

NOTICIAS NACIONALES

- **Banco Nación llevará a La Pampa a la Corte Suprema por duplicar Ingresos Brutos.**

El conflicto entre el Banco Nación (BNA) y la provincia de La Pampa, debido a un aumento significativo en la alícuota del Impuesto a los Ingresos Brutos, que grava la actividad financiera en la provincia. La Pampa decidió incrementar este impuesto del 7% al 15,47%, lo que ha generado una reacción del BNA. El Banco Nación considera que este aumento es inconstitucional y ha decidido llevar el caso ante la Corte Suprema de Justicia de la Nación, buscando que se declare la inconstitucionalidad de la medida.

- **La baja del Impuesto PAÍS ya es un hecho: cuáles son los beneficios y su efecto multiplicador sobre la economía.**

El impuesto bajó del 17,5% al 7,5%, con la expectativa de eliminarlo por completo en diciembre de 2024. Esta medida busca reducir el costo de importación de bienes y servicios, lo que se espera que beneficie a las empresas y a los consumidores, al disminuir los precios de los productos que incluyen componentes importados. El impacto principal de la reducción es que abarata los insumos importados utilizados por la industria y el comercio, lo que debería mejorar la competitividad y reducir los precios finales de los productos. Además, la disminución del costo de importación tiene un "efecto multiplicador", ya que se estima que una reducción del 10% en insumos importados podría impactar casi el doble en el precio final del producto.

- **Aprueban préstamo de la CAF a Jujuy por u\$s60 millones.**

Este préstamo tiene como objetivo financiar mejoras en el sistema educativo jujeño. El gobierno de Argentina, encabezado por el presidente Javier Milei, firmó un contrato de garantía con la CAF para respaldar el pago del préstamo, asegurando que la provincia de Jujuy cumpla con los términos acordados sin comprometer las cuentas públicas del país. El préstamo forma parte del "Programa de Mejora del Acceso y la Calidad Educativa (PROMACE) Etapa II", cuyo objetivo es mejorar la equidad y el acceso a una educación de calidad. Los fondos estarán destinados a la construcción y mejora de infraestructura educativa, así como a la vinculación de las trayectorias educativas con la capacitación laboral y la formación profesional de adolescentes, jóvenes y adultos, con un enfoque en la innovación y el desarrollo productivo de la provincia.

- **La recesión ahoga a las pymes y el crédito no alcanza para mantenerse a flote.**

Aunque los bancos ofrecen créditos con tasas más accesibles, muchas pymes no toman financiamiento porque la baja demanda y el estancamiento de la actividad económica dificultan las inversiones. En algunos sectores, las pymes están operando solo al 50-60% de su capacidad, reduciendo horas de trabajo y recortando costos fijos para mantenerse a flote. Los incrementos en los costos de servicios como electricidad, gas y logística, que han superado el 400%, agravan la situación. A pesar de los esfuerzos para reducir gastos, las pymes recurren a financiamientos de emergencia, como el endeudamiento bancario o la mora en el pago de impuestos.

- **Los municipios ya no podrán incluir impuestos y tasas en las facturas.**

La resolución fue justificada debido a denuncias de que algunos municipios añadían estos cargos, lo que incrementaba los costos para los consumidores. La medida establece que las facturas solo deben reflejar el precio del servicio contratado, y cualquier cargo adicional será considerado una violación de la Ley de Defensa del Consumidor. Además, el incumplimiento de esta normativa será sancionado. El objetivo de la medida es mejorar la transparencia en la facturación y evitar que los consumidores sean forzados a pagar montos adicionales no relacionados con el servicio.

- **La exportación de medicamentos subió 8,5%, en medio del desplome local de las ventas.**

Este aumento en las exportaciones se ha dado a pesar de una caída significativa del 26,4% en las ventas internas debido a la crisis económica y la disminución del poder adquisitivo de la población. El informe de la Cámara Industrial de Laboratorios Farmacéuticos Argentinos (CILFA) atribuye el crecimiento de las exportaciones a una mayor demanda en mercados externos, principalmente en América Latina y Europa, junto con mejoras en la capacidad de los laboratorios argentinos para cumplir con normativas internacionales. Además, en lo que va del año, las exportaciones del sector acumularon un alza del 5,5%, lo que genera expectativas positivas para el cierre del año. Por otro lado, las importaciones de medicamentos también crecieron un 35,3% en julio, alcanzando los 246 millones de dólares, lo que refleja una posible recuperación del mercado interno.

- **Milei confirmó el "veto total" a la Ley de financiamiento universitario.**

La ley buscaba incrementar los fondos destinados a las universidades nacionales y ajustar los salarios de docentes y no docentes en función de la inflación. El proyecto de ley, que había sido aprobado con 57 votos a favor en la Cámara Alta, obligaba al gobierno a actualizar bimestralmente los presupuestos de las universidades según el Índice de Precios al Consumidor (IPC) y a garantizar aumentos salariales mensuales para los trabajadores universitarios basados en la inflación. Milei justificó su decisión de vetar la ley argumentando que su implementación tendría un impacto fiscal significativo, estimado en 735.598 millones de pesos (0,14% del PBI), lo que el gobierno considera que podría comprometer el equilibrio fiscal.

- **La Justicia de EE.UU. postergó el fallo sobre la expropiación de YPF hasta después de las elecciones.**

El caso implica una demanda contra Argentina por no cumplir con los estatutos de la empresa petrolera cuando fue nacionalizada en 2012, lo que generó pérdidas para los accionistas minoritarios. Estados Unidos solicitó tiempo para evaluar si intervendrá formalmente con una "Declaración de Interés" en el caso, lo que podría influir en el fallo judicial. Los demandantes buscan que Argentina entregue acciones de YPF como compensación por los daños. La posible intervención del gobierno estadounidense refleja la importancia tanto económica como diplomática del caso.

NOTICIAS PROVINCIALES.

- **¡Atención programadores! charla sobre cómo integrar IA en el desarrollo de Apps.**

La segunda edición de Wakapi Inspiration Summit 2024 estará destinada a programadores de Mendoza y tendrá como invitado al especialista Maximiliano Firtman. Será el 19 de septiembre, a las 18.30. En septiembre, se celebra el Día Internacional del Programador y para conmemorarlo, Wakapi realizará la segunda edición de su Inspiration Summit, un espacio que busca abordar las temáticas actuales y los desafíos que enfrenta la industria del software. Este año, el invitado será Maximiliano Firtman, licenciado en sistemas, profesor y consultor en programación. El speaker internacional presentará la charla "Inteligencia artificial: usando ChatGPT y Gemini en tus Apps", una exploración técnica sobre cómo integrar estas herramientas avanzadas en el desarrollo de aplicaciones. La disertación y el evento están dirigidos a desarrolladores de software, por lo que el contenido será netamente técnico.

- **Se lanzó el programa Enlazados Estratégicos para impulsar la contratación en sectores claves de la economía mendocina.**

Con un aporte estatal que cubre salarios por siete meses, el programa busca fomentar la incorporación de perfiles calificados en industrias estratégicas como la economía del conocimiento y el turismo internacional. El objetivo es posicionar a Mendoza como un polo de desarrollo y retención de talento. Este programa facilita la contratación de personal altamente calificado, contribuye a la retención de talento en la provincia y apoya a las empresas en la búsqueda de perfiles laborales que el mercado demanda, según explicó Malena Carricondo, directora del área.

- **Buena señal: YPF inicia un nuevo período exploratorio de 4 años en el sector mendocino de Vaca Muerta.**

En un paso clave para la exploración de recursos no convencionales, la Dirección de Hidrocarburos del Ministerio de Energía y Ambiente autorizó a YPF a iniciar el segundo período exploratorio en el área CN VII A. La Dirección de Hidrocarburos del Ministerio de Energía y Ambiente otorgó la autorización, en lo que constituye un paso fundamental para la exploración de recursos no convencionales en la provincia. Este avance es un claro indicio de que los resultados hasta la fecha son

prometedores, lo que refuerza el potencial del lado mendocino de Vaca Muerta como un recurso estratégico para el desarrollo energético.

- **Comercio exterior: Mendoza fue reconocida por el BID por su plan exportador para pymes.**

La entidad internacional destacó que el trabajo de la institución mejoró la calidad y el alcance de las acciones de promoción comercial en el exterior de las empresas locales. El programa, financiado por un crédito del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y el presupuesto provincial de Mendoza, que se ejecutó entre 2015 y 2023, ha demostrado ser un catalizador significativo para el desarrollo del sector privado en la provincia. Con el objetivo de mejorar la competitividad y diversificar la estructura productiva y exportadora, el programa implementó una serie de intervenciones estratégicas que han generado resultados positivos. Uno de los aspectos más destacados fue el aumento en el grado de internacionalización de las empresas mendocinas. ProMendoza, la entidad encargada de la ejecución del programa, mejoró la calidad y el alcance de las acciones de promoción comercial, priorizando financiamiento para programas específicos como Pymexporta, NEX y DYMEEX, y ampliando su red de plataformas comerciales internacionales.

- **El Distrito Minero en Malargüe pasó la prueba: gran apoyo en la audiencia pública.**

El cuidado ambiental y el respeto a la ley 7722 estuvo a la cabeza de las explicaciones por parte de los funcionarios. El río Atuel está excluido. Apoyo vecinal, empresario, de productores, comerciantes y profesionales de todo Mendoza al desarrollo de la actividad. El Gobierno pasó la prueba y podrá seguir adelante con la aprobación del Malargüe Distrito Minero Occidental. Con un gran apoyo de vecinos de distintos puntos de Mendoza como así también de especialistas, profesionales o productores, se desarrolló una extensa audiencia pública en la que se sometió a debate el ambicioso proyecto minero en el Sur.

- **Capacitación en Buenas Prácticas Agrícolas para auditores técnicos.**

La Dirección de Agricultura de Mendoza, en conjunto con el Senasa, capacitó a técnicos en la implementación de Buenas Prácticas Agrícolas (BPA). Asesorarán a productores de toda la provincia para mejorar la producción local. Esta instancia de formación tuvo lugar en la Facultad de Agronomía de la UNCuyo y estuvo dirigida a técnicos de los cinco oasis productivos de la provincia. El curso de auditores en BPA se estructuró en seis módulos que abarcaron temas como productos fitosanitarios, fertilizantes y manipulación de alimentos, entre otros. El director de Agricultura, Alfredo Draque, destacó: "Con esta capacitación para auditores de BPA podremos apoyar a los productores de Mendoza a producir mejor y brindarles mejores herramientas para el futuro. Además, haremos un seguimiento de las visitas de estos auditores a más de 400 parcelas en toda la provincia".

- **El emblemático distrito que crece en el Valle de Uco y se posiciona como el primer "Pueblo del Vino" de la Argentina.**

Este destino, que será presentado oficialmente el próximo 23 de septiembre, ofrece viñedos, bodegas, sitios históricos y paisajes deslumbrantes en el Valle de Uco. Un lugar paradigmático del Valle de Uco, La Consulta, en el Departamento de San

Carlos, tiene el proyecto de convertirse en el "Pueblo del Vino", el primero en su tipo de la Argentina, y será presentado oficialmente el lunes 23 de Septiembre por las máximas autoridades provinciales en materia de Turismo. El proyecto tendrá vuelo internacional, pues será presentada en la Feria Internacional del Turismo (Fitur) que celebrará su 45° edición del 22 al 26 de enero de 2025 en Madrid, España.

NOTICIAS LOCALES.

- **Divididos genera altas expectativas turísticas en Alvear.**

El tan esperado evento de Divididos en General Alvear se acerca, y la emoción está en el aire. La ciudad se prepara para recibir a un gran número de turistas provenientes de diversas provincias y países limítrofes, quienes buscan alojamiento para disfrutar de esta experiencia musical única. Según el director de Turismo Gustavo García, la afluencia de visitantes ha aumentado significativamente, lo que refleja el interés por el evento y las actividades que ofrece la región. La venta de entradas está avanzando a buen ritmo, y los interesados pueden adquirirlas digitalmente en el informador turístico ubicado en el kilómetro cero de la ciudad durante el día. Esta facilidad para acceder a las entradas ha contribuido a que más personas se animen a participar.

- **El Intendente anuncia una gran inversión en educación en el día del Maestro.**

En un emotivo acto celebrado en la escuela Valentín Vistuer Gil, el Intendente Municipal expresó su firme compromiso de apoyar a quienes contribuyen a la formación de valores en la comunidad, haciendo especial hincapié en el papel crucial que desempeña la educación en la vida de los niños. La celebración del Día del Maestro se convirtió en una oportunidad para reconocer la labor de los docentes y su impacto en la sociedad. Uno de los anuncios más destacados del evento fue la inversión histórica de mil millones de pesos destinada al reacondicionamiento de todos los edificios educativos en General Alvear. Esta significativa suma tiene como objetivo asegurar que cada docente y estudiante cuente con las condiciones adecuadas para llevar a cabo su labor educativa. "Con esta inversión, se busca mejorar no solo la infraestructura, sino también crear un ambiente propicio para el aprendizaje y el desarrollo personal".

Agenda Semanal

Lunes 16 de septiembre hasta el viernes 20 de septiembre

Eventos:

17 de septiembre

PRESENTACIÓN DEL DIAGNÓSTICO SOCIOECONÓMICO DE CUYO

Lugar: Aula 101 UCA Mendoza (Uruguay 750, Godoy Cruz)

Hora: 18 hs

Inscripciones: <http://surl.li/efasan>

18 de septiembre

COMECO, ENCUENTRO DE INDUSTRIAS CREATIVAS DE MENDOZA

Lugar: Espacio Cultura Julio Le Parc

Hora: 18 hs

Inscripciones: https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSfcr7rwUIbcIEHXL-cYKPgZm4ODFDXmUigAMcp9wZ9t4_r6NQ/viewform

19 de septiembre

WAKAPI INSPIRATION SUMMMIT 2024

Lugar: Wakapi (San Martin 1174, Godoy Cruz)

19 de septiembre

CAPACITACIÓN: MARKETING DIGITAL PARA EL SECTOR HOTELERO

Hora: 15 a 18 hs

Lugar: AEGHA (Espejo 243, Ciudad Mendoza)

19 de septiembre

CHARLA: COMO REGAR NUESTROS VIÑEDOS DE MANERA EFICIENTE

Hora: 9:30 hs

Lugar: INTA Junín (Isidro Bousquets s/n La Colonia)

Contacto: aerjunin.mza@inta.gob.ar

Futuros Eventos:

25 de septiembre

WINE INNOVATION SUMMIT 2024

Lugar: Nave Cultural (Ciudad Mendoza)

Formato: Presencial y virtual

Contacto: <https://www.eventbrite.com.ar/e/wine-innovation-summit-septima-edicion-presencial-virtual-tickets-995287972117>

26 de septiembre

Workshop | Uso económico de los recursos naturales en Agricultura y Energía

Lugar: FCE-UBA | SUM 1er piso

El presente informe es:

- Realizado por: Cargnelutti Martina, Castaño Valentina, Marquez Alex
- Supervisado por: Lic. Walker, Iván

Fuentes de consulta:

<https://www.cesla.com/>

<https://www.americaeconomia.com/>

<https://www.eleconomista.com/>

<http://ecocuyo.com/>

<http://www.losandes.com.ar/>

<https://alvearmendoza.gob.ar/>

<https://vinasfm.com/>

<http://www.unoalvear.com/>

<http://elalveareense.com/>

<https://www.elsol.com.ar/>

<https://viapais.com.ar/mendoza/>

<https://entorno.jornadaonline.com/index.php/category/economia/>

<https://www.inversionycomercio.org.ar/calendario?t=cap>

http://www.uncuyo.edu.ar/ciencia_tecnica_y_posgrado/